
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 23/11/22 

1- Jornadas Agroestudiantiles en la FaCA-UNCo: Se realizaron entre el 24 y 28 de octubre del 
corriente, destinadas a estudiantes secundarios con el objeto de dar a conocer la oferta 
académica y aspectos de la vida universitaria en nuestra facultad-. Participaron 300 
estudiantes y 8 escuelas. Ejecutaron la implementación la vicedecana Pamela Fagotti, con el 
acompañamiento de la comisión de difusión de las carreras aprobada por Res CD 95/22 y la 
secretarías de Bienestar e Investigación. Participaron 30 docentes de la facultad acompañando 
las actividades con presentaciones de resultados de proyectos de investigación, extensión y 
actividades teorico prácticas, en atención a los estudiantes. Comienzo del Periodo de 
Inscripción con: IA 31, TUEV 10 y TUDA 12 
2- Se destaca la participación del Dr Medina,  como presidente de la CO del 45 Congreso de 
AAPA virtual Internacional con mas de 1200 inscriptos y mas de 70 conferencistas. Esto 
Jerarquiza nuestra Facultad en el medio Nacional. Este congreso fue avalado por las 
resoluciones 57 y 82 del /2022 de nuestra Facultad. 
3- Se adhirió el 17/11/22 al programa de capacitación permanente en género y violencias 
contra las mujeres. Se hicieron presentes el secretario de bienestar de la universidad Alberto 
Vivero; la responsable del CIEG Daniela Dietrich; la responsable del área de intervenciones 
institucionales la Lic. Andrea Diez; la Responsable de dirección de Becas Roxana Cid; y de 
Comunicación Fernando Barraza, junto a las autoridades de la Facultad de Ciencias Agrarias.  
Se cerró el acto conmemorando el 25 aniversario del Triple Femicidio de 
Cipolletti.Agradecemos al coordinador de la TUEV Waldemar Stickar y a los y las  estudiantes 
de la Tecnicatura en Espacios Verdes, por embellecer el jardín de la Memoria.. 
4- Puesta en funcionamiento transitorio del Laboratorio de Suelos, Han comenzado las 
actividades en marcadas en la Res 53/22 y se destaca la posibilidad de un convenio de 
funcionamiento con el Laboratorio de Suelos del CURZA. Se mantuvo reunión de coordinación 
con la decana del CURZA el 17/11/22 y con el responsable del laboratorio el 19/11/22 
5- Curso de Micro propagación: Se realizará a partir del 26/11/22 en el ámbito de la FACA y 
está organizado por el CITAC y la EPEA 2. Participarán docentes del FaCA 
6 Curso de Certificadores Orgánicos: Está organizado pro el CPIA y las provincias de Río Negro 
y Neuquen. Se avaló y designo como disertante a la docente Eugenia Gomez y se contó con 
cupos para estudiantes por RES 65/22. 
7. Participación en Inauguración Galón de Empaque: se hizo el jueves 17/11/22, el  INAES 
realizo Aporte Económico para la construcción del Galpón de Empaque Artesanal en el 
Complejo Agroindustrial de Fernández Oro. Estuvieron presentes autoridades nacionales y la 
Vicedecana Pamela Fagotti. 
8. Participación en Argencarne; el sábado 19/11/22 se realizó en Viedma la Jornada 
Argencarne para la promoción de la producción de carnes ovinas, bovinas y porcinas en la 
región. Asistió el decano Ing. Agr. Esteban Jockers y se contó con la presencia de autoridades 
nacionales. 
9 Informe sobre avances declaración edificio Histórico Barcia Trelles: expediente 4026-D-
2021, proyecto de ley presentado por la Dip. Susana Graciela Landriscini sobre Declarar 
Monumento Histórico Nacional al inmueble denominado edificio “Juan Barcia Trelles”. El 
tramité no se ha concretado debido a que no se ha constituido la comisión específica de la 
cámara de diputados para expedirse sobre el proyecto. 



10. Gestión de Becas PPU para estudiantes ante SA para el seguimiento de cultivos en el 
Campo Experimental.  
11. Obtención Señal Legal para tenencia de Ganado menor: La Provincia de Rio Negro nos han 
otorgado la "señal" para ganado menor, es la numero 13319 "muesca arriba en oreja izquierda 
y muesca arriba en oreja derecha" con esto junto al RENSPA completamos un aspecto formal 
importante para la chacra como unidad productiva. Es un hecho histórico nunca habíamos 
tenido las dos cosas. Esto nos permite comercializar y trasladar legalmente cualquiera de los 
productos de la chacra a a ferias, exposiciones, otros campos, etc. 
12. Adhesión al programa de capacitación “El SENASA en la Universidad, mediante Res. 
071/22. Comenzaron la actividades en la FACA en la segunda semana de noviembre. 
13. Participación en la Reunión de Embajadores de la Comunidad Económica Europea en la 
UNCo. Se realizó el 10/11/22. Se estableció vínculo con la Embajada de Francia para la 
articulación a través del Programa ARFAGRI. 
14. Gestión de un fondo para extensión de $500000 para fortalecimiento del proceso de 
conformación del Nodo Agroecológico. (Res  
15. Gestión para obtención de fondo de refuerzo por $ 1.000.000 ante la UNCo para 
incorporar al Desarrollo del Campo Experimental FaCA. 
16. Participación en la EXPO INTA Alto Valle: Res 098/22. Se participó con dos delegaciones de 
aproximadamente 30  estudiantes, docentes y autoridades y específicamente en el taller 
destinado a estudiantes de nivel medio que se organizó en el marco de la EXPO  
17- El viernes 11 de noviembre, se realizó en instalaciones de la EPEA N°2 de la localidad de 
Plottier un encuentro de intercambio y planificación de agenda de temas educativos y 
formación de recursos humanos entre las cinco escuelas agrarias de nivel medio de la 
Provincia de Neuquén y las facultades de Ciencias Agrarias y Ciencias de la Educación de la 
UNCo. Estuvieron presentes directivos y docentes de las EPEA N°1 de las Ovejas, EPEA N°2 de 
Plottier, EPEA N°3 de San Patricio del Chañar, CEI San Ignacio (Fundación Cruzada Patagónica) 
de Junín de los Andes y Sagrada Familia de Aluminé, el decano Ing. Agr. (Mg.) Esteban Jockers 
por la Facultad de Ciencias Agrarias y la decana de la Facultad de Ciencias de la Educación ,Lic. 
Ema Camadro y la Prof. Liliana Chico por el Centro de Estudios Didácticos del Comahue 
(CEDICO). Por su parte los convocantes Dante Pubil, asesor de la Dirección de Educación 
Técnica Formación Profesional y CERET y Pablo Laurente asesor técnico de Vocalía Gremial 
(ATEN) de Nivel Medio Técnico y Superior, dieron la bienvenida y expusieron los alcances y 
objetivos de la reunión. El 17/11/22 se mantuvo nueva reunión entre los decanos/as FACA-
FACE-CURZA 
18.Hemos sido convocados como Facultad para el 23/11/22 a una reunión nacional con el 
secretario de Agricultura para dar continuidad al convenio APN 267. Nos representará el 
secretario de Extensión Ing. Agr. Juan Brizzio. Es mencionado convenio consiste en el apoyo 
financiero a las facultades de agronomía nacionales que desarrollan planes de trabajo para el 
fortalecimiento de las cadenas bovina, maíz y trigo. 
19. El 22/11/22  he participado como decano del concurso de Selección de los tres jefes de las 
Agencias de Extensión Rural de INTA de Alto Valle Oeste, Centenario y Villa Regina, para los 
próximos cuatro años. 
20. Está en curso en CA el debate sobre la modificación del plan de estudios de IA. Se han 
incorporado propuestas al expediente. 
21. El 9/11/22 se realizó la capacitación para fortalecer las capacidades para el proceso de 
acreditación CONEAU. 
22 Informe sobre Diagnóstico de sistema de internet en la FACA: Se ha recibido desde el área 
de informática: El mejoramiento requiere de un plan de inversiones, cuyo detalle sobre 
equipamiento, etapas y prioridades  se ha solicitado al área de informática de la FaCA. 
23 Nota Justa: se mantuvo Reunión con el Director de Administración Académica de la UNCo: 
nos van a mandar un expediente para tratamiento en el CD. Es el proyecto de "nota justa" 
básicamente el cambio de escala o sea que el 4  no sea el limite inferior de aprobación  . El 



Consejo Superior solicitó a las facultades y a la DTI que se expidan sobre le tema hace mucho 
tiempo, entiendo antes de la pandemia. Yo no estaba ni enterado de eso, aunque si sabia que 
en algún momento se había empezado a conversar. Ya hay doce facultades que se expidieron 
tres en contra y 9 a favor. La DTI también, dicen que mientras esté en funcionamiento el 
Guaraní ll es imposible hacer la adecuación con el guaraní lll si es posible. Ya hay universidades 
con el Guaraní tres que ya lo están implementando 
24. Informe de secretaría de investigación lineamientos para el fortalecimiento de la 
investigación en la FaCA. Se adjunta presentación en formato PDF. Es presentado por la 
Secretaria de Investigación. 
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PRESENTACIÓN AL SEGUNDO LLAMADO DEL PROGRAMA 

FEDERAL  EQUIPAR CIENCIA

3 EQUIPOS

✓ 1° GENERADOR DE NITRÓGENO LÍQUIDO

✓ 2° GIDIEON MK1 SECUENCIADOR DE TERCERA GENERACIÓN

✓ 3° FOSS DS3 ANALIZADOR DE ALIMENTOS PARA GANADO



PRESENTACIÓN AL PROGRAMA FEDERAL  CONSTRUIR 

CIENCIA

EDIFICIO DE OFICINAS Y LABORATORIOS DEL INSTITUTO DE

BIOTECNOLOGÍA AGROPECUARIA DEL COMAHUE (IBAC)



14 PROYECTOS ACTIVOS

7 CON INFORME FINAL PRESENTADO

7 NUEVOS PROYECTOS PRESENTADOS

LLAMADO A BECAS CIN 2023 – VIGENTE HASTA 2 DE DICIEMBRE

LLAMADO A BECAS UNCO 2023 – VIGENTE DEL 6 AL 28 FEBRERO DE 2023

✓ BECAS INICIACIÓN CIENTIFICA

✓ BECAS GRADUADO DE INICIACIÓN

✓ BECAS GRADUADO DE PERFECCIONAMIENTO

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN UNCo



DEPOSITO PARA RESIDUOS PELIGROSOS 

Depósito de agroquímicos, sea transformado en depósito de residuos
peligrosos

✓ REGISTRAR LA FACULTAD DE CIENCIAS AGRARIAS PARA EL
RETIRO DE RESIDUOS PELIGROSOS

✓ CAPACITAR A TODOS LOS DOCENTES Y NO-DOCENTES DE LA
FACULTAD

✓ GENERAR COMISIÓN DE SEGURIDAD E HIGIENE



IV JORNADAS DE INVESTIGACIÓN Y EXTENSIÓN 2023

EL OBJETIVO DE ESTAS JORNADAS ES LA DIVULGACIÓN DE LAS DIFERENTES LÍNEAS DE

INVESTIGACIÓN Y EXTENSIÓN QUE SE DESARROLLAN EN NUESTRA FACULTAD,

PERMITIENDO DE ESTA MANERA EL FORTALECIMIENTO ENTRE LÍNEAS AFINES, Y

FOMENTAR Y FACILITAR EL DESARROLLO ENTRE LÍNEAS DE DIFERENTES DISCIPLINAS,

PERMITIENDO EL ENRIQUECIMIENTO EN EL INTERCAMBIO INTERDISCIPLINARIO.

24 Y 25 DE ABRIL DE 2023



PROYECCIONES

✓ FOMENTAR Y POTENCIAR LA PARTICIPACIÓN DE LOS ALUMNOS EN LOS
GRUPOS DE INVESTIGACIÓN

✓ PROMOVER LA INTERACCIÓN DE LOS DIFERENTES GRUPOS DE INVESTIGACIÓN
PERMITIENDO PARA EL INTERCAMBIO INTERDISCIPLINARIO

✓ BUSQUEDA DE FINANCIAMIENTO

✓ AYUDAR EN EL DESARROLLO DE EMPRESAS DE BASES TECNÓLOGICAS

✓ POTENCIAR EL INTERCAMBIO CON OTRAS FACULTADES DE LA UNCo, OTRAS
UNIVERSIDADES, ENTES DEL ESTADO, PROVINCIA Y EMPRESAS RELACIONADAS
CON LAS CIENCIAS AGRARIAS

✓ DESARROLLO DEL NODO AGROECOLÓGICO
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